

新しい年がスタートし、イルカの冬の生活も楽しくなってきました。寒い日が続き、朝はゆっくりと部屋で好きな遊びを見つけて過ごし、おひさまがすっかり顔を出すころに外へ行きたがる子どもたち。自然に合わせて体や気持ちが動いていることにいつも驚かされます。



### ハクチョウさん みつけた！



山の下の近くの田んぼにハクチョウが来ることを聞き、探しに行っては見つからない日が続いていました。ある日、鳥の絵本を読んで、「今日もいなかつたね…」とあきらめて帰ろうとしたら、「コ～ウ コ～ウ！」と聞き覚えのある鳴き声が！！向こうの方に小さくハクチョウが見えたのです。やっと出会えたことに感激でした。毎日通うと、きれいな羽根を広げて飛び立つ姿が優雅で、見とれてしまいます。KくんとGくんが「ハクチョウさん遊びに来たんじゃない？」「ごはんがほしくなったのかなあ？」と話していました。

GくんとOちゃんとで散歩へ出かけた日、雪が積もった田んぼに、スリッパのような足跡が…？？「これ、ハクチョウの足跡かなあ？」「あ、うんちもある！」「ネコのうんちぐらい大きい」と大発見でした。

ハクチョウの足跡を比べてみると、Oちゃんの足よりも大きく、ちょうどGくんの足ぐらいでした。前のようにすぐそばで、鳥たちにエサをあげることはできませんが、ハクチョウの体が、白色だけではないことやカラスとけんかをする

ところ、毎日来る場所を変えるところなど、いろんな発見があります。春に飛び立つところが見られたらいなあ、と夢をふくらませています。



### 雪 だいすき！

雪が降って、庭で雪かきをしたら、大きな山になり、あらちゃんにも手伝ってもらい、かまくらを作りました。作る前は、雪のおうちを作ろう！みんなで入っておやつを食べよう！と張り切って作りましたが、やってみると、なかなか大きくはならず、一人入るぐらいの雪のおうちができました。窓を作る、というGくんのアイディアも素敵で、近所の方々に「かわいいかまくらだねえ」とほめてもらい、しばらくはイルカのシンボルになっていました。

今度は、ソリをやってみよう！と言って斜面を探しても・・・坂がない。またまた近所の方が、「公園に草刈りをした後の山があるから、雪を積んで滑ったらいいよ」と言ってくださいり、さっそくみんなでスコップを持ってソリコース作りに出かけました。あつという間に小さなソリコースができて、楽しみました。次の日、神社へ行き、坂道で、滑ってみると、とってもおもしろく、日かけならではの、つるつるソリコースができます。





## 田んぼ 暴走！？

新しく一輪車がやってきました。黒と黄色のかっこいい一輪車は、たちまち、KくんとGくんの工事車両となり、マシーンとなり、田んぼ道の散歩には必ず持っていきます。

遊びに使う雪を仕入れに行くのにもってこい！でも暴走して、帰ってきたら・・・中身はからっぽ？！ということもあります。



## お知らせ

\* 2/2（木）に、3歳以上の子どもたちと合同で、歯科検診があります。

この日は、歯ブラシを持ってきてください。

場所：明科公民館 担当医：飯田歯科医院（豊科）

朝は、いつも通りに山の下へ集合してください。

13:30 歯科検診 → 昼食後、みんなで、公用車で公民館へ移動します。

14:00～14:30 「歯のかみ合わせについてのお話」（保護者向け）

お時間がある方はご参加ください。

14:30にお迎えが可能な方、お話会に参加される方はお知らせください。明科公民館で解散にしたいと思います。

お迎えが15:00以降になる方は、いつも通り、山の下へ来てください。



## 2月の予定

★ 2/2（木）歯科検診・お話会

★ 2/3（金）Kくんお誕生日会  
豆まき

★ 2/11（土）父の会

★ 2/15（水）発育測定

★ 3歳以上の子どもたちと合同で活動する時は、その都度ご連絡します。



雪と氷とハクチョウ・・・山の下の冬はこんなふうに過ぎてゆきます。